

**SOEUR BERTHINE RAHARISOA  
SOEUR JEANNE DELANOUÉ  
COMMUNE SAKALALINA  
DIOCESE IHOSY  
MADAGASCAR MAIL: bertineraharisoa@gmail.com**

### Partage sans Frontières

Bonjour vous tous MEMBRES DE PARTAGE SANS FRONTIÈRES

**But:** 1 -Deuxième partie : Fin rapport projet d'activités financement sakalalina 2024 - 2025 :

- pour 67 Jeunes ruraux avec pratique : élevage, culture, plantations.
- 75 jeunes ruraux avec pratique : plantations.

2 -Demande de nouveau projet : 75 nous venons de dire pour pratiquer élevage, culture :

- 23 laissés pour compte.
- 63 nouveaux personnes

Nous tenons à vous remercier une fois de plus d'avoir répondre à notre demande de projets pour les jeunes ruraux. Nous, ainsi que tous les jeunes, vous en sommes heureux et reconnaissants.

Nos connaissances ont progressé grâce aux formations en agriculture, l'élevage et la gestion. Nous avons appliqué l'Ady Gasy" protéger l'agriculture lutter contre les ravageurs et les maladies qui effectuent les cultures. Nous vous également appris à fabriquer du compost, un engrais utilisé en culture. Nous pouvons financer une partie des frais de scolarité de nos enfants. Acheter des petits articles ménagers : vêtements, cuvette, casserole, cuillère. Nous aidons les personnes âgées qui ne peuvent pas aller aux champs en leur fournissant des vêtements et la communauté environnante en partageant nos connaissances. Nous pouvons préparer des aliments à partir des nos cultures et générer des revenus pour le ménage. Nous mangeons des produits sains car nous n'utilisons pas de produits chimiques. C'est pourquoi nous vous remercions. Que Dieu vous récompense pour le bien que vous avez fait.

Suite et fin du rapport d' activités de financement pour les jeunes ruraux de sakalalina, d' un montant 2 640€: 12 009 360 ariary.

Le 27/03/2025: nous vous envoyé la première partie du rapport, utilisant les 3 653 000 ariary que vous nous avez envoyés. Nous vous enverrons ici la suite du rapport, Concluant le rapport d' activités et de financement, ainsi qu'un aperçu de l'avancement des travaux. D' après le suivi et la vie quotidienne de ces jeunes, la situation est la suivante.

### **POUR L' ÉLEVAGE :**

L' un des objectifs de ce projet est:

- Améliorer les pratiques d' élevage quotidien des habitants.
- Il s'agit de valoriser l' élevage de volailles et des porcs, non plus seulement celui de bovins.
- L' élevage est à la fois rentable et la source de revenus pour le ménage

23 ménages se sont lancés dans l' élevage des porcs, de poules et des canards. Ils sont entre 20 à 28 ans et environs 91 personnes sont prises en charge par ces ménages. Tous ces jeunes ont appliqué les techniques d' élevage après la formation reçue. La mise en œuvre de cette formation est rapide. Les poussins sont grands et la mère poule mène déjà sa couvée. Les poussins mâles adultes sont vendus pour acheter une mère poule afin d' augmenter rapidement le nombre de poules pondeuses. Nous devons également veiller à collecter les nourritures nécessaires et à toujours protéger ces animaux des maladies qui pourraient les affecter . Nous observons et surveiller la mise en œuvre des projets.

Certains animaux meurent mais beaucoup survivent. Avec le pourcentage suivant : 89 % vivant et 11% morts.

### **Séraphin a dit:**

" Quand j'ai eu une poule pour ce projet, j'ai laissé pondre d' abord . Quand la poule a eu 14 oeufs, je les ai tous vendus et j' ai acheté 12 oeufs de canne. Ensuite, je les ai laissés couver. A un mois, j'ai eu 11 canetons . J'ai ensuite séparé la mère poule et les canetons. J'ai emmené ces derniers aux champs, je les plante et les surveille au bord de la rivière. En rentrant chaque après midi, je leur apporte de la nourriture : termites pour leur manger avant dormir. Je leur donne de bons aliments pour qu'elle puisse pondre rapidement. Mon objectif est de vendre les canards lorsqu' ils seront d' en avoir plus et de les transformer en quelques chose de concret "Merci beaucoup à vous. Je suis fier d'être jeunes ruraux paysans!

### **Mbanoro Lucile a dit:**

" j'ai eu un cochon. Je l'ai élevé pendant environ un mois et demi. J'ai suivi la formation que j'ai reçu pour m' en occuper. Le 26 juin, jour de la fête nationale, je l' ai tué et j' ai vendu la viande au marché. J'ai fait une bénéfice et nous avons aussi mangé de la viande. J'ai ajouté le capital au bénéfice pour acheter un autre cochon. Le reste de ce bénéfice, je l' ai utilisé pour la maison, et pour acheter des vêtements, des chaussures pour mes enfants."

### **Pour l' agriculture :**

Parmi les objectifs de celle cultures figure :

- Améliorer et diversifier la production alimentaire notamment celle des ignames.
- Réduire la vente du riz et vendre d' autres produits pour gagner de l'argent
- Équilibrée les récoltes pour générer des revenus
- L' agriculture deviendra une activité de substance en complément de la riziculture.

44 jeunes, âgée de 15 à 30 ans, étaient intéressés par la formation agricole. Tous étaient satisfaits de la formation reçue. Certains ont été formés à la culture des oignons et des ails. D' autres à la culture des haricots blancs et d' arachides. L' un des petits problèmes est la hausse du prix des semences ,: si les haricots blancs coûtent 1 000 ar, ils augmentent 2 000 ar le gobelet ; semences d' oignons 30 000 ar au lieu de 20 000 ar le gobelet ; et enfin le kilo des ails 18 000 ar au lieu de 15 000 ar. Cependant, grâce à ce projet, les jeunes ruraux FTMTK ont reçu des semences. Merci à vous.

Ils les cultivent dans la rizière et le long de la rivière car les terres sont sèches. Nous vous visité la base et renforcé la formation qu' ils avaient reçue. Les cultures que nous avons vues étaient également bonnes : gros oignons, ails. les haricots blancs moins bonne à cause de la sécheresse. Il est clair que tout le monde a suivi les instructions. Ces produits peuvent être stocké et vendus facilement lorsque le prix baisseront pendant la saison des récoltes. Sans produits chimiques, ils peuvent être stockés longtemps en attendant leur commercialisation.

### **Le reboisement**

La région de sakalalina était autrefois une région riche en forêts et abritants une faune abondante. Personne n'ose s' y aventurer seul en raison du silence qui y règne, mais Analamainty porte encore ce nom aujourd'hui.

Chaque année, les feu de forêt sont l'une des causes de la destruction de la forêt. Il n'existe aucune protection contre les incendies. Les habitants comme les riverains, allument donc le feu, mais le vent fort le porte et il est difficile à atteindre. Cependant, les habitants croient aussi que brûler les terres est un moyen de nourrir le bétail. Le gouvernement, qui surveille la situation, semble autoriser les feu de forêt . Suite à, ces incendies, de nombreuses habitations ont été incendiées et de biens ont été endommagés. Les oiseaux et la faune ne sont plus ce qu' ils étaient. Les vastes forêts de la région de

Sakalalina disparaissent. Les dégâts sont aggravées par les tentatives d' abattage des arbres restants pour produire des bois de chauffage et charbon de bois destinées à être vendus à la ville. Résultats : les terres s' assèchent et les sols sont apportés par les courants. Lorsqu'il pleut, l' eau s'écoule rapidement car rien ne la soutient. Les grands arbres sont rares. Le changement climatique a des conséquences néfastes, que la pluie arrive tôt ou pas du tout.

Grâce à ce projet, ces jeunes continueront à planter des arbres dans leurs villages. Des arbres fruitiers sont plantés autour du village ou des coupe-feu sont installés dans les champs pour empêcher la propagation des incendies. Tous les villageois sont encouragés à planter des arbres ensemble pour se protéger mutuellement en cas de incendies et d' éteindre ensemble. Autrefois, il fallait des décennies pour obtenir une grande colonne de arbre mais on les voit rarement aujourd'hui. L'eucalyptus et Akatsia à croissance rapide sont considérés comme une solution pour restaurer certains forêts détruites. On plante également des arbres à des fins spécifiques : pour fabriquer des meubles et construire des maisons. Aujourd'hui, ces jeunes ont planté 1 970 arbres dans leur type village où l' endroit pour développer le reboisement. Nous encourageons également les gens à planter un autre arbre lorsqu'ils en abbatent un. Avec le pourcentage suivant : 82% vivant et 18% morts.

### **Greniers à riz**

Comme on le sait, la région de sakalalina est une région productrice du riz et un fournisseur à ville d' Ihosy, Fianarantsoa et province de Tuléar. Le riz est un aliment de base et est échangé ou vendu contre l' argent pour acheter du bétail, construire des maisons, des vêtements et des produits de première nécessité comme le sel, pétrole, le savon... Il existe certes d' autres produits, mais le riz est la base tout, et tous les besoins dépendent du riz. Cependant le rendement rizicole dans la région Sakalalina diminue chaque année en raison de précipitation insuffisantes ou rares. Des collecteurs achètent du riz à bas prix pendant la période de production et des agriculteurs se font tuer pendant la période de plantation pour leur soutirer de l'argent ou manioc. Certains le leur rendent moyennant un échange convenu lorsqu'il est fructueux. Même si les agriculteurs vendent aux collecteurs pendant la saison des récoltes, on constaté aussi que le surplus est volé. Le prix du riz au centre est raisonnable pendant la saison de production et les jeunes le vendent à un prix élevé en Novembre et décembre. Grâce à ce projet grenier à riz , la vente du riz diminuée et les produits des autres cultures et de l'élevage sont principalement destinées à la consommation des ménages. Le riz est stocké dans le grenier à riz.

### **Assemblée générale dans le diocèse Ihosy: rencontre , formation, Partage de expérience entre jeunes euraux**

Les 8, 9, 10 et 11 Mai 2025 ,les jeunes FTMTK ont participé à une Assemblée générale dans le diocèse à Ihosy. Des nombreux districts missionnaires étaient présents. Parmi eux figurant le district missionnaire de Sakalalina, ainsi que des jeunes des églises environnantes et la capitale district . Chacun avait apporté des produits à l'assemblée . Une formation a été dispensée avec de hauts responsables nationaux de la FTMTK notamment dans les domaines de l'agriculture et de l' élevage. Les jeunes de chaque district ont également partagé leurs expériences. L' assemblée générale s' est terminée par une grande messe à laquelle les jeunes ont activement participé .Une exposition de produits et d' artisanat des jeunes de chaque district a également été organisé. Tous étaient ravis de cette assemblée qui a permis de approfondir leurs connaissances.

Comme indiqué précédemment, nous avons soumis le premier rapport le 27/03/2025 et utilisé 3 653 000 ariary. Le tableau ci-dessous indique le fond restant utilisé ultérieurement, soit 8 353 200 ariary . 3160 ariary sont restée inutilisé, ce qui nous a conduit à soumettre le rapport.

Le prix de biens achetés a augmenté et peut être vu dans le tableau ci-dessous

Types	Prix d' unité ( ariary)	Total( en ariary)
10 poules	20 000	200 000
10 kg d'ails	18 000	180 000
3 porcs	150 000	450 000
30 bêches	20 000	600 000
Grenier à riz( collectif). Avec 3888 kg	1 400	5 443 200
800 jeunes plantes	500	400 000
Formation : éducation Gestion Élevage Culture Reboisement	216 000 216 000 216 000 216 000 216 000	1 080 000
Total		8 353 200

Voici le tableau de fiche récapitulative des dépenses en projets jeunes ruraux ftmtk sakalalina

Recapitulation	Montant en ariary
Fiche récapitulative des achats de semences	2 280 000
Fiche récapitulative des petits Élevage	1 618 000
Fiche récapitulative des achats des outils	600 000
Fiche récapitulative des Agro forestier	985 000
Fiche récapitulative de grenier à riz	5 443 200
Fiche récapitulative des formations	1 080 000
Récapitulatif Total	12 006 200

Le reste de la argent : 3 160 ariary.

Enfin, nous sommes heureux de partager les bénéfices pour le chaque filière : les Jeunes FTMTK Sakalalina compte 165 . 142 d' entre eux ont bénéficié de l'offre et 23 sont laissés pour compte. 80 de ceux qui ont bénéficié des programmes sont jeunes femmes et 62 sont jeunes hommes. Cela signifie que 338 personnes sont concernées par ce projet( enfant, jeune, adulte)

Pour l' élevage, 23 jeunes: 14 jeunes femmes et 9 jeunes hommes. Ils nourrissent environ 91 personnes. Certains animaux meurent mais beaucoup survivent.

Pour l' agriculture, 44 jeunes : 29 jeunes femmes et 15 jeunes hommes . Ils nourrissent 124 personnes.

Pour le reboisement : 75 jeunes ont planté des jeunes plantes : 37 jeunes femmes et 38 jeunes hommes. 1224 arbres fruitiers ont été plantés ainsi que 746 arbres destinés à la production de meubles et combustibles. Certes, certains de ces arbres sont morts mais beaucoup repoussent. Les jeunes qui ont planté des arbres veulent faire de l' agriculture ou l'élevage et les jeunes qui n' ont pas encore reçu veulent recevoir à la prochaine.

Dans le demande, nous avons inclus la sercleuse et les arachides, mais elle a été modifiée en fonction des besoins réels de ces jeunes . Donc tous les jeunes 142 passent les formations gestions et éducation.

## NOUVELLE DEMANDE

75 jeunes pratiquent des reboisement, 23 jeunes laissés pour compte et 63 nouveaux personnes demandent de la aide financier pour soutenir leurs efforts.

Pour réaliser ce projet, voilà le budget que nous vous proposons. Nous sommes sûres que vous allez nous soutenir dans tous ces efforts pour oeuvrer auprès de tous ces jeunes paysans. Merci pour votre générosité.

Filières	Unitaires ( en ariary)	Total ( en ariary)
Élevage : Poules	500 000	
Canards	400 000	
Lapins	400 000	3 240 000
Porcs	640 000	
Moutons	1 300 00	
Agriculture : Haricots blancs	1 000 000	
Poids de terre	750 000	
Gros oignons	900 000	3 010 000
Haricots verts	360 000	
Outils : charrue	1 300 000	
Arrosoirs	1 000 000	
Pulvérisateur	960 000	3 760 000
Séateur	500 000	
Formation : culture	216 000	
Élevage	216 000	
Reboisement	216 000	1 080 000
Éducatif	216 000	
Gestion	216 000	
Reboisement ( 2 760 plantes à 500 ar)		1 380 000
Grenier à riz (3 490 kg à 1 400 ar)		4 886 000
Fournitures des formations : seau, marmite, casserole, cahier, stylo, bombom,...		980 000
Total en ariary		18 336 000

Mon désir c'est de continuer à collaborer avec vous LES MEMBRES PARTAGE SANS FRONTIÈRES et en vue de préparer l' avenir des jeunes loins développé surtout la partie sud de Madagascar.